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Agli insulti rispondo con i fatti

Ci sono due modi nell’approcciare un
problema: uno pragmatico, che punta
a individuare soluzioni praticabili che
consentono di raggiungere risultati in
tempi brevi, e uno più ideale, che po-
trebbe portare, forse e se si è fortunati,
a raggiungere qualcuno dei traguardi
che ci si è prefissati. 
Io preferisco la prima strada. Sono abi-
tuato da sempre a prendere decisioni
e ad assumermi la responsabilità delle
conseguenze. A volte si può sbagliare,
ma è sicuramente meglio fare che ri-
manere inerti, che farsi intrappolare
dai dubbi, dai veti incrociati, dai sug-
gerimenti - non richiesti - di consiglieri
improvvisati. 

Naturalmente l’azione politica, soprat-
tutto quando sei chiamato ad ammini-
strare una città complessa e proble-
matica come Corsico, non è certamente
facile. Un compito ancora più arduo
quando ti trovi a fare il sindaco in un
momento storico molto difficile per i
Comuni, ai quali ogni giorno vengono
tarpate le ali di qualunque forma di
entusiasmo da un governo centrale
cieco di fronte alle vere emergenze so-
ciali dell’Italia. 

Le critiche, le accuse e, purtroppo,
anche gli insulti si moltiplicano quando
si scatena il mondo di Internet, dei so-
cial, di Facebook. Un mondo in cui, al-
meno a Corsico, non ci si limita alla cri-
tica, che, se costruttiva, è utile alla pro-
pria città. Un mondo che, invece, sullo
stile di una vecchia politica becera,
mira a colpire l’avversario sul personale,
insultandolo, invadendo addirittura la
sua sfera familiare, quella degli affetti
più intimi. 

Ed è proprio l’insulto che molti cittadini
hanno letto attraverso i social, le fanta-

siose visioni e storie raccontate anche
fuori dalla comunità virtuale che più
mi preoccupano. Perché una città si ri-
esce ad amministrare bene, nell’interesse
esclusivo dei cittadini, se il confronto è
leale, costruttivo. Se alla critica, anche
forte, seguono delle proposte concrete.
Comunque non mi faccio intimorire!

Posso capire che non sia stata ancora
metabolizzata la pesante sconfitta alle
elezioni amministrative del giugno scor-
so. Così succede che alcuni personaggi
un tempo dietro le quinte, poco ascoltati
addirittura all’interno della propria forza
politica di riferimento, oggi cerchino
un posto al sole. Utilizzando toni e uno
stile generati dalla propria formazione
culturale, dal proprio vissuto. Con la
pretesa di essere l’ombelico del mondo
e che tutto quanto si pensa e si spiattella
su un social sia la verità assoluta, contro
la quale nessuno può replicare, rispetto
cui nessuno può avere una visione di-
versa. 

Veniamo quindi alla questione che ha
tenuto maggiormente banco nella cro-
naca cittadina dell’ultimo periodo: la
refezione scolastica. 

I fatti: a luglio del 2015 mi accorgo che
il trend del debito accumulato sul ser-
vizio mensa è in continua crescita. Gli
interventi adottati in passato si sono ri-
velati inefficaci, permettendo di recu-
perare pochi soldi, senza incidere, so-
prattutto, su un cambiamento di abi-
tudini. Anzi, si era arrivati all’arroganza
di sfidare le istituzioni, pretendendo di
non versare le rette dovute. 
Sono stato accusato di essermela presa
con i bambini o addirittura di aver in-
trodotto una discriminazione razziale,
un apartheid. Eppure, fin da luglio era
stata inviata una prima comunicazione
a tutte le famiglie morose, poi un’altra
a settembre invitandole a rispettare un
piano di rientro del debito accumulato.
Poi ancora a dicembre. E fra tutte le
persone contattate, negli ultimi quindici
giorni dell’anno, abbiamo registrato di -
sinteresse in oltre 500 famiglie. No -
nostante fin da luglio avessi avvisato
che il servizio, con l’inizio dell’anno, sa-
rebbe stato sospeso a chi non pagava
nel più completo menefreghismo e
nella mancanza di rispetto verso gli

altri, verso le famiglie che, a costo di
grandi sacrifici, versano regolarmente
la loro quota (da 0 a 6 euro per i residenti)
per dare un pasto completo e caldo ai
propri figli. 

Una questione di equità sociale, so-
prattutto perché stiamo parlando di un
servizio cosiddetto a domanda indivi-
duale, cioè non obbligatorio. Un aspetto
che ha ingenerato confusione, forse
voluta, anche tra i presidi con i quali
non intendo riaprire capitoli polemici,
ma che ho già invitato a garantire un
maggiore rispetto nelle relazioni istitu-
zionali. Perché se da una parte l’ente
locale non può invadere l’autonomia
scolastica, deve però valere anche il re-
ciproco. Altrimenti si perde il senso
della misura. E se il problema è non
tanto “mensa sì o mensa no”, ma tempo
scuola a 30 o a 40 ore, allora non si
tirino in mezzo i bambini, la psicologia
e i traumi esistenziali, perdendo di vista
il ruolo della scuola, che deve essere
anche propulsore nei confronti delle
famiglie, richiamandole, quando ne-
cessario, ai propri doveri nei confronti
delle comunità nella quale vivono. 

Sul metodo utilizzato si può essere più
o meno d’accordo. Però quello che con-
tano, a mio parere, sono i risultati: da
oltre 500 famiglie si è passati a una
trentina di situazioni ancora sconosciute
o che non hanno regolarizzato la propria
posizione. Se fra queste riscontreremo
illegalità o pericolo per i minori, saremo
- e lo voglio ribadire chiaramente - in-
transigenti, proprio perché intendiamo
salvaguardare e tutelare i bambini. Inol-
tre intendo, una volta regolarizzato il
pregresso, ridurre le tariffe fin dal pros-
simo appalto. Il costo giornaliero del
pasto è troppo alto.

Intanto vorrei dare un suggerimento
agli scatenati esponenti del PD corsichese,
così come a quelli delle liste civiche di
opposizione e al Movimento 5 stelle:
continuate a urlare, a reinterpretare de-
cisioni e fatti secondo una visione parziale,
continuate a rimanere lontani dalla realtà,
dai cittadini, come avete fatto negli ultimi
anni. Solo così sarete sicuri di continuare
a fare una politica per voi stessi e non
certo per la città di Corsico.

Filippo Errante
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Intitolato a Pietro Sanua 
ex negozio della ‘ndrangheta 
LA CERIMONIA È AVVENUTA, DOPO UNA FIACCOLATA, IN VIA CAVOUR 9 DOVE UN ESERCIZIO
COMMERCIALE È STATO ASSEGNATO DALL’AMMINISTRAZIONE ALLA COOPERATIVA COMETA
E ALL’ASSOCIAZIONE LIBERA

La giustizia non si è ancora pronun-
ciata: non ha detto con chiarezza che
l’omicidio di Pietro Sanua, ucciso il 4
febbraio 1995, è stato un delitto di
mafia. Ma l’impegno civile, lo sforzo
per tenere alta l’attenzione sui pericoli
della criminalità organizzata e della
sua capacità di infiltrarsi nella vita
sociale e politica di un territorio de-
vono essere massimi. Ne è convinta
l’Amministrazione comunale, che ha
voluto affiancare e sostenere l’asso-
ciazione Libera nell’idea di intitolare
il negozio di via Cavour 9 al com-
merciante ambulante morto sotto i
colpi di lupara in via Di Vittorio, a
pochi metri dallo spazio dove ogni
sabato allestiva la bancarella di frutta
e verdura. 
Il 4 febbraio, come avviene da cinque
anni, Corsico ha ospitato la fiaccolata
commemorativa. A differenza del pas-
sato, però, l’iniziativa è stata orga-
nizzata in pieno centro storico, in via
Cavour e alla Fontana dell’incontro.

ancora vivo in me. Ringrazio le molte
persone intervenute, anche se que-
st’anno non abbiamo nomi eclatanti
come ospiti, perché a mio padre pia-
ceva stare in mezzo alla gente, quella
onesta e pulita”. 
La cerimonia è proseguita davanti al
negozio di via Cavour 9. Qui la vedova
di Pietro, Francesca Farano, il figlio, il
sindaco e padre Ciro hanno scoperto
la targa di intitolazione. “In questo
modo - ha detto Filippo Errante - la
sua memoria rivivrà non solo il 4 feb-
braio di ogni anno, ma anche gli altri
giorni dell’anno”. 
Prima della preghiera, padre Ciro,
parroco della chiesa di Sant’Antonio,
ha voluto lanciare un monito ai cit-
tadini presenti: “Il rispetto delle regole
e delle persone non è compito solo
dell’Amministrazione comunale, ma
riguarda ciascuno di noi, come citta-
dini di questa realtà che amiamo. Per
questo fa male il silenzio, l’indifferenza
verso le cose che non sono giuste. È
troppo facile farsi i fatti propri, però
si campa male”.

Perché proprio lo spazio commerciale
un tempo della ‘ndrangheta è diven-
tato patrimonio dello Stato, del Co-
mune. E dal 2015 è stato affidato alla
cooperativa Cometa e all’associazione
Libera. 
È stato il sindaco Filippo Errante,
dopo la breve fiaccolata organizzata
dal punto vendita fino alla Fontana
dell’incontro, ad aprire gli interventi
evidenziando che “Noi abbiamo a
che fare con un nemico subdolo. Un
nemico che non ha più il volto del
criminale di un tempo, ma ha man-
tenuto la stessa prepotenza, la me-
desima arroganza. È sfacciato nei
confronti delle istituzioni, delle forze
dell’ordine, della politica e di chi te-
stimonia quotidianamente l’impor-
tanza della lotta alla mafia. 
Poi Lorenzo Sanua, figlio di Pietro,
ha detto:  “Quando ho saputo che il
negozio di Libera venderà anche
frutta e verdura mi sono commosso,
perché il ricordo di quel momento è

La legge di stabilità 2016 ha apportato
importanti variazioni all’Imu per gli
immobili concessi in comodato gra-
tuito. 
È prevista una sola forma, con una
serie di requisiti indicati sul portale
istituzionale www.comune.corsico.
mi.it. L’immobile in comodato non è
assimilabile all’abitazione principale,
ma rimane soggetto ad aliquota or-
dinaria, con base imponibile ridotta
del 50%. Per informazioni, telefonare
allo 02.44.80.221/225 o scrivere a tri-
buti@ comune.corsico.mi.it. 

IMU, SI CAMBIA
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“Gli enti locali ispirano la propria ge-
stione al principio della programma-
zione”. Questo il punto di partenza
che ha portato il Consiglio comunale
a votare, a maggioranza, il 15 dicem-
bre scorso il Dup, documento unico
di programmazione. 
La norma prevede che il Dup e il suc-
cessivo bilancio di previsione finan-
ziario abbiano un orizzonte temporale
almeno triennale. 
Che cos’è?
In particolare, la norma precisa che il
“Dup è lo strumento che permette
l’attività di guida strategica e operativa
degli enti locali e consente di fron-
teggiare in modo permanente, siste-
mico e unitario le discontinuità am-
bientali e organizzative”. Inoltre “co-
stituisce, nel rispetto del principio
del coordinamento e della coerenza
dei documenti di bilancio, il presup-
posto necessario di tutti gli altri do-
cumenti di programmazione”. 

Come è strutturato?
Il documento è diviso in due sezioni,
una strategica e l’altra operativa. La
prima ha un orizzonte temporale di
riferimento pari a quello del mandato
amministrativo. E quindi sviluppa e
concretizza le linee programmatiche
di mandato, individuando gli indirizzi
strategici dell’ente. Naturalmente,
deve tenere conto delle strategie re-
gionali e nazionali, oltre che europee. 
La seconda sezione ha un orizzonte
temporale pari a quello del bilancio
di previsione, quindi sia annuale sia
pluriennale. Ha carattere generale,
contenuti programmatici e costituisce
lo strumento a supporto del processo
di previsione definito sulla base degli
indirizzi generali e degli obiettivi stra-
tegici. 
Dove?
Il documento integrale, costituito da
94 pagine, è pubblicato sul sito isti-
tuzionale www.comune.corsico.mi.it. 

Chiave di volta 
la programmazione
È STATO APPROVATO IL DUP, DOCUMENTO UNICO DI PRO-
GRAMMAZIONE, CHE HA UNA SUA SEZIONE STRATEGICA,
NELLA QUALE VENGONO RIPRESI GLI OBIETTIVI DI MANDATO,
E UNA OPERATIVA 

Parafrasando la “Terra dei cachi” di Elio
e le storie tese mi verrebbe da dire:
“Italia sì, Italia no”, ma alla fine è la “Terra
dei cachi”. Il nuovo documento di pro-
grammazione introdotto dal Governo
nazionale dovrebbe, in teoria (e vedremo
alla fine se si trasformerà in pratica) fa-
cilitare il lavoro dei Comuni, cioè degli
enti più vicini ai cittadini. Eppure non
convince nemmeno l’Anci, l’associazione
nazionale dei Comuni italiani.
Il Dup (Documento unico di program-
mazione) è comunque una novità nel-
l’ambito della gestione dei conti pubblici
locali, perché consente al cittadino di
avere un quadro preciso sul proprio
territorio, sulla città nella quale vive e
di fare una pianificazione puntuale del-
l’attività dell’ente. Questo almeno sulla
carta. 
Non c’è dubbio che in questo docu-
mento è possibile fissare le linee stra-
tegiche di azione che l’Amministrazione
comunale intende portare avanti nel
corso del 2016, ma anche del prossimo
triennio. Nella consapevolezza che il la-
voro da compiere è lungo e faticoso e
l’economia nazionale che arranca, così
come la continua crescita del debito
pubblico nazionale non ci fanno sicu-
ramente ben sperare. 
D’altra parte, in diverse occasioni ab-
biamo sottolineato l’importanza di fare
sì che quanto i corsichesi pagano in tri-
buti locali si trasformi in servizi, in in-
terventi per la propria città. Purtroppo,
questo non è avvenuto negli ultimi anni
e i vincoli, molto rigidi, imposti dallo
Stato rischiano di non aiutare a invertire
la tendenza. Noi, però, ce la metteremo
tutta. Partendo dai cittadini, dalle loro
richieste, dai loro bisogni. 
Intanto con il Dup vorremmo aprire un
dialogo che sia costante non solo con i
cittadini, ma anche con i portatori di
interesse del territorio. Per questo, il
documento contiene una parte dedicata
alle strategie, con indicate le linee pro-
grammatiche di governo locale, e una
più operativa, che è inevitabilmente
anche più flessibile, adattabile agli an-
damenti della finanza locale e ai vincoli
che, ormai quasi quotidianamente, ci
vengono imposti. 
Noi vogliamo andare oltre e lo possiamo
fare con il sostegno e il contributo di
ogni cittadino in quella che è una sfida,
difficile ma possibile, per Corsico.

Flavia Perrotta
vicesindaco e assessore al bilancio 

IL COMMENTO
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“L’incertezza sulla disponibilità di risorse
da destinare alla città, a causa dei
vincoli che ci vengono imposti dal
governo centrale, non aiuta sicura-
mente a pianificare in maniera siste-
matica le politiche di intervento per
Corsico. Però ce l’abbiamo fatta. Ab-
biamo rispettato il patto di stabilità”.
Così il sindaco Filippo Errante com-
menta il risultato raggiunto in sei
mesi di amministrazione. Un obiettivo
non certo scontato, perché Corsico
fa i conti con una rigidità storica che
impedisce di intervenire con maggiore
flessibilità e di soddisfare così le diverse

ganizzazione del personale, con il di-
mezzamento delle cosiddette “posi-
zioni organizzative”, cioè il numero
dei funzionari. Ma anche la raziona-
lizzazione degli spazi destinati alle
associazioni, condividendo con loro
un percorso di revisione anche dei
canoni, in alcuni casi rimasti fermi a
decine di anni fa. 
“Ho dato a ciascun dirigente - evi-
denzia il sindaco - degli obiettivi. Per-
ché ritengo sia indispensabile indi-
viduare anche risorse esterne, recu-
perabili da progetti ai quali possiamo
partecipare e che possono diventare
un elemento sistematico della nostra
azione in diversi ambiti”. 

Cos’è il patto di stabilità
In molti si chiedono perché debbano
pagare i tributi locali per poi scoprire
che finiscono nel calderone generale,
per sanare il debito pubblico nazio-
nale che è però in continua crescita.
Il patto di stabilità interno, che tutti
gli enti locali devono rispettare, nasce
dall'esigenza di convergenza delle
economie degli Stati membri della
UE verso specifici parametri, comuni
a tutti, e condivisi a livello europeo
in seno al patto di stabilità e crescita,
specificamente nel trattato di Maa-
stricht.
Dal 1999 a oggi, l'Italia ha formulato
il proprio patto di stabilità interno
esprimendo gli obiettivi program-
matici per gli enti territoriali e i corri-
spondenti risultati ogni anno in modi
differenti, alternando principalmente
diverse configurazioni di saldi finan-
ziari a misura sulla spesa per poi tor-
nare agli stessi saldi.
La definizione delle regole del patto
di stabilità interno avviene durante
la predisposizione e approvazione
della manovra di finanza pubblica.
Momento in cui si analizzano le pre-
visioni sull'andamento della finanza
pubblica e si decide l'entità delle mi-
sure correttive da porre in atto per
l'anno successivo e la tipologia delle
stesse. Questa tempistica non aiuta
certo i Comuni, che sono costretti
ad approvare o ad aggiornare i propri
bilanci senza avere alcuna certezza
sui criteri che quell’anno verranno
adottati dal Governo. 

esigenze dei cittadini. 
“Erano due i punti - spiega l’assessore
al bilancio Flavia Perrotta - dai quali
abbiamo deciso di partire per definire
l’azione di governo: un serrato con-
trollo della spesa, verificando tutte
quelle situazioni per troppo tempo
ritenute di secondo piano, ma che
invece sottraevano risorse significanti
al nostro bilancio; un taglio sistema-
tico agli sprechi, introducendo anche
politiche di equità sociale, in modo
da recuperare risorse da destinare
alla situazioni di maggior bisogno”.
In quest’ottica, è stata avviata la rior-

Corsico rispetta 
il patto di stabilità
IL RIGOROSO CONTROLLO DELLA SPESA PUBBLICA LOCALE E
L’AVVIO DEL TAGLIO A ULTERIORI SPRECHI INDIVIDUATI IN DI-
VERSI AMBITI HANNO PERMESSO DI RAGGIUNGERE IL TRA-
GUARDO CHE VINCOLA L’AZIONE DEGLI ENTI LOCALI

Uno degli obiettivi perseguiti dall’Amministrazione comunale già all’indomani
del suo insediamento, nel giugno 2015, è quello relativo alla sinergia istituzio-
nale e alla costruzione di un percorso condiviso con le realtà economiche e so-
ciali del territorio. Corsico, nel corso degli anni, ha sempre avuto un ruolo
centrale nella definizione di patti territoriali e di contratti d’area, che nel tempo,
per una serie di ragioni storiche e contingenti, ha però perso. 
Il tentativo è di riallacciare rapporti che si sono sfilacciati sia a livello istituzio-
nale, puntando quindi su meccanismi di sussidiarietà orizzontale e verticale con
il coinvolgimento di enti sovraordinati, sia economico. Nella convinzione che
la forza sinergica anche con le realtà produttive e del terzo settore operanti a
Corsico possa favorire risposte positive nell’ambito occupazionale così come
nella crescita della capacità reddituale delle famiglie. 
In una prima fase, l’impegno finanziario sarà inevitabilmente contenuto e cali-
brato sulla base delle strategie che verranno portate avanti nell’ambito delle
politiche di marketing territoriale. 

SINERGIA CON LE IMPRESE
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La programmazione 
diventa missione

IL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE INDIVIDUA
GLI OBIETTIVI OPERATIVI, NEI DIVERSI AMBITI, DA ATTUARE
NEL CORSO DEL 2016. VEDIAMONE ALCUNI

La seconda parte del Dup prevede
l’individuazione degli obiettivi ope-
rativi, che devono necessariamente
fare i conti anche con le disponibilità
economiche dell’ente. Vediamone
alcuni tra quelli che, direttamente o
indirettamente, hanno un impatto
maggiore sulla vita dei cittadini. 
Legalità e trasparenza
Il servizio segreteria generale e con-
tratti, che supporta le altre unità or-
ganizzative curando l’organizza-
zione e la gestione delle procedure
relative ai documenti gestionali, pro-
cederà, nel corso del 2016, alla digi-
talizzazione degli atti con l’obiettivo
di ottenere maggiore economicità e
tra spa renza dell’azione amministra-
tiva. 
Patrimonio pubblico
Nel corso dell’anno, l’obiettivo prin-
cipale è l’attuazione di un piano di
razionalizzazione delle strutture co-
munali in uso ad associazioni, partiti
e organismi locali per ridurre i costi
di gestione e valorizzare ulterior-
mente il patrimonio comunale
dispo nibile. Inoltre, verrà modificato
il regolamento per l’alienazione de-
gli immobili e dei diritti reali di pro-
prietà comunale. 
Politiche della casa
Proseguirà il controllo sulle assegna-
zioni degli alloggi pubblici per una
corretta gestione del patrimonio di
edilizia residenziale pubblica, poten-
ziando il monitoraggio delle condi-
zioni reddituali e socio-economiche
degli assegnatari. 
Corsico digitale
Il Dup prevede che nel corso del 2016
vengano sviluppate piattaforme tec-
nologiche che permettano di offrire
servizi di e-government per ottimiz-

dalla ripartizione della quota del-
l’otto per mille dell’Irpef ).
Sicurezza
Nel corso del 2016, diventeranno
operativi i protocolli decisi in seguito
a una convenzione stipulata da una
ventina di amministrazioni locali.
Verrà inoltre intensificata la collabo-
razione con il Comune di Milano. Si
sperimenterà l’organizzazione con
una centrale unica per il corsichese e
una per il territorio di competenza
dell’Unione I Fontanili. 

zare le risorse dell’ente e offrire ai cit-
tadini e alle imprese servizi più effi-
cienti. In particolare, gli uffici stanno
già lavorando per semplificare le pro-
cedure di pagamento e di riscossione.
Inoltre si punterà alla de-materializ-
zazione dei documenti, rivedendo
anche le procedure di conservazione
degli stessi. 
Taglio degli sprechi
Il calo sistematico dei trasferimenti e
la decisione dell’Amministrazione di
non agire sulla leva fiscale portano
inevitabilmente a seguire un per-
corso di razionalizzazione della spesa
pubblica locale, contenendo quella
destinata al funzionamento della
macchina amministrativa, indivi-
duando e tagliando possibili sprechi. 
Manutenzioni e progetti 
per le scuole
Nell’ambito del settore lavori pub-
blici, oltre a garantire la manuten-
zione degli edifici pubblici (ripara-
zione e rifacimento tetti,
sosti t uzione delle lattoniere rotte o
asportate, manutenzione ordinaria
e straordinaria di centrali termiche
e impianti tecnologici), verranno
eseguiti interventi sugli edifici sco-
lastici. 
È stato chiesto un finanziamento re-
gionale di circa 2 milioni di euro per
interventi di ristrutturazione alla
scuola primaria Curiel. Il 20% del-
l’importo sarà a carico del Comune. 
Previsto anche il completamento dei
lavori alla primaria Copernico, per
un importo di oltre 1 milione di euro,
alla Galilei per 1 milione e 818 mila
euro e alla secondaria di primo
grado Verdi per una cifra di poco su-
periore a 1 milione e 134mila euro
(per gli ultimi 2 milioni, è stato chie-
sto l’accesso ai fondi statali previsti

“Stiamo proseguendo con le proce-
dure per adottare una nuova tecno-
logia video e audio all’interno della
sala consiliare, allo scopo di avvicinare
sempre di più i cittadini alle istituzioni,
ma anche accelerare e riorganizzare
i lavori del Consiglio comunale”: così
il presidente Vincenzo Cirulli spiega
il percorso di ammodernamento in-
trapreso nei giorni scorsi. E aggiunge:
“Purtroppo manca l’auspicata colla-
borazione di molti consiglieri che,
ancora oggi, presentano delle inter-
rogazioni sottolineandone l’urgenza,
quando invece mancano i presup-
posti giuridici. Oppure documenti
depositati come mozioni, anche se
non lo sono. A questo si aggiunga la
necessità di continui richiami durante
le sedute. L’auspicio è che ci sia una
maggiore attenzione ai lavori del-
l’assise, concentrando l’attenzione
sui temi importanti per la città”. 

UN CONSIGLIO
TECNOLOGICO
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Accordo con la scuola per 
verificare insieme le morosità

FINO AL 29 FEBBRAIO, IL COMUNE E LE SCUOLE INSIEME
STANNO ESEGUENDO CONTROLLI INCROCIATI SULLA TREN-
TINA DI CASI ANCORA APERTI. NEL FRATTEMPO, I BAMBINI
SONO STATI RIAMMESSI AL SERVIZIO DI REFEZIONE SCOLA-
STICA

“Nessun passo indietro rispetto alla
linea adottata, insistendo sul dovere
dell’Amministrazione di far rispettare
le leggi, garantire equità sociale, as-
sicurare che un servizio a domanda
individuale, non obbligatorio, venga
pagato sulla base delle proprie capa-
cità di reddito”: così il sindaco Filippo
Errante ha presentato l’accordo defi-
nito assieme all’Ufficio scolastico re-
gionale e ai dirigenti dei tre Com-
prensivi cittadini. 
“Massima disponibilità e condivisione
con l’ufficio scolastico regionale, rap-
presentato dal direttore dell’ambito
territoriale di Milano Marco Bussetti -
ha detto il sindaco - e con i dirigenti
dei Comprensivi di Corsico per affron-
tare insieme le situazioni rimaste. Per-
ché se ci sono famiglie in difficoltà o
indigenti, individueremo in collabo-
razione con le scuole possibili soluzioni
di sostegno”. Quindi, uffici comunali
e personale indicato dai dirigenti sco-
lastici, insieme, stanno contattando
una per una le famiglie i cui figli sono
esclusi dal servizio di refezione sco-
lastica. 
Le operazioni di verifica dovranno
concludersi entro il 29 febbraio. Subito
dopo, Comune e scuole “si incontre-
ranno per analizzare gli esiti della ve-

morosità assoluta (cioè solo la trentina
di posizioni aperte) possono usufruire
del pasto prodotto dalla refezione
scolastica comunale fino a quando
non verrà fatta, per ciascuno, una ve-
rifica puntuale della situazione.

rifica e concordare le misure da adot-
tare nell’ipotesi in cui il percorso di
recupero delle somme non sia esau-
stivo delle morosità”.  
Nel frattempo, gli alunni le cui famiglie
dovessero ancora risultare in stato di

Si è concretizzata la proposta del sindaco di aprire un conto
corrente per raccogliere fondi da destinare alle famiglie in
difficoltà economica che si sono impegnate a sanare il pro-
prio debito per il servizio di ristorazione scolastica. Dopo
una serie di verifiche, infatti, è stata individuata la soluzione
per l’apertura di un apposito conto corrente al Credito co-
operativo Cassa rurale e artigiana di Binasco - filiale di Cor-
sico, intestato a “Commercianti e artigiani Corsico”, il cui
Iban è: IT 12 U 08386 33030 000000 460945. Chiunque
può contribuire indicando “Pro mensa bambini” come cau-
sale del versamento.
I fondi saranno utilizzati per sanare parzialmente i debiti di
coloro che, sulla base delle valutazioni dei servizi sociali,
sono realmente in una condizione di estrema difficoltà, ma
hanno ugualmente accettato di rientrare del debito accu-
mulato.

NEI NEGOZI DEL CENTRO I PUNTI DI RACCOLTA
L’iniziativa dell’attivazione del conto è solo una parte del pro-
getto “Fondi pro mensa”. “Abbiamo pensato - evidenzia il pre-
sidente della quarantina di commercianti e artigiani del centro
storico e vie limitrofe, Nicola Dell’Osa - di metterci a disposi-
zione della cittadinanza, fungendo da punti di raccolta dei
fondi. Qualora il cittadino non sia avvezzo ai sistemi di web
banking, può rivolgersi in uno dei negozi che hanno dato la
propria disponibilità a raccogliere fondi, che verranno poi ver-
sati sul conto corrente dedicato”.  I negozi sono: Ottica dell'Osa
srl - via Cavour 62; Maestri panetteria- via Cavour 37; Sanatana
erboristeria - via Roma 9; Smoke & Bet tabaccheria - via Gari-
baldi 55; Merceria e maglieria Maggioni - via Garibaldi 48; I
Giardini di marzo - via Cavour 37; Eureka One di Tiziana De An-
nuntiis, piazza I Maggio 11; Daria Meravigli merceria, via Gari-
baldi 10; parrucchiera The Next di Mangone, via S. Adele 7. 

APERTO IL FONDO “PRO MENSA BIMBI”
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Cresce sempre più la consapevolezza
che essere genitori è un’azione com-
plessa, in cui è imprescindibile cono-
scere e approfondire le dinamiche legate
all’evoluzione dei propri figli. Proprio per
questo, l’assemblea dei genitori dell’Isti-
tuto comprensivo “Galileo Galilei” sta
promuovendo una serie gratuita di tre
appuntamenti, tenuti dallo psicologo cli-
nico e formatore Enrico Gamba, coadiu-
vato da altre figure dell’Istituto stesso.
Dopo il primo incontro del 18 febbraio,
incentrato sul tema “I bisogni dei bam-
bini e dei ragazzi, come poter essere
sempre più genitori orientati ai valori
umani”, i prossimi appuntamenti sa-
ranno il 7 aprile con “Costruire l’auto-
stima” e il 26 maggio con “La
fonda mentale importanza della concen-
trazione”, dalle ore 19 alle 21 nella sede
dell’istituto in via Galilei 16.

PERCORSO GRATUITO DI FORMAZIONE PER GENITORI

La secondaria di primo grado
“Verdi” guarda avanti
NOVITÀ NEI PROGRAMMI: DAL PROSSIMO ANNO SARANNO AVVIATI L’INDIRIZZO SPORTIVO
E I DUE NUOVI ORIENTAMENTI LINGUISTICO E TECNOLOGICO 

I cambiamenti che investono la sfera
sociale sono continui e anche la
scuola, con il suo piccolo mondo, non
ne è esclusa e, se vuole stare al passo
e allinearsi, deve necessariamente tra-
sformarsi. Così, a partire dall’anno sco-
lastico 2016 - 2017, la scuola media
“Verdi” dell’Istituto “Galileo Galilei”
cambierà volto e inizierà un percorso
che la porterà a ridefinire la propria
identità. Accanto all’eccellenza storica
dell’indirizzo musicale, saranno avviati
un nuovo indirizzo, quello sportivo; e
due orientamenti: il linguistico e il tec-
nologico. 
L’idea di una scuola-college
“Abbiamo individuato i bisogni fon-
damentali dei ragazzi, le richieste della
società, i desideri delle famiglie e le
competenze dei docenti - spiega Man-
fredo Tortoreto, dirigente scolastico
dell’istituto comprensivo “Galileo Ga-
lilei” - e da questi quattro fattori è nata
la proposta di una scuola che vuole

assomigliare a un ‘college’ , a un cam-
pus dove i ragazzi possano esprimere
tutte le loro potenzialità, migliorare gli
apprendimenti e vivere una dimen-
sione fondamentale dell’adolescenza:
il gruppo”.
Più cultura e vita sociale
Una proposta, questa, che presta at-
tenzione ai talenti personali, dedica
più tempo all’istruzione e alle attività
scolastiche, più preparazione culturale,
più vita sociale. Si punta infatti a tenere
i ragazzi lontani dalle strade, dai “di-
vani”, dai videogame, dalla solitudine.
“I quattro indirizzi - prosegue Tortoreto
- saranno caratterizzati per la loro qua-
lità non solo tecnica, ma anche sociale.
Avremo così l’indirizzo musicale con
la sua orchestra, quello motorio con i
suoi sport di squadra, il potenzia-
mento linguistico e tecnologico con
le loro attività centrate sulla comuni-
cazione di gruppo, la cooperazione e
la dimensione sociale dell’aula”.

Aule a nuovo
Anche in termini di novità strutturali
qualcosa si muove. Tutte le aule della
“Verdi” saranno completamente tin-
teggiate e si stanno già registrando ar-
rivi in termini di strumentazioni mo-
derne, nuove tecnologie, spazi vivibili,
laboratori attrezzati.
La squadra di rugby e il coro
“Stiamo costruendo - conclude il di-
rigente - una scuola aperta e la nuova
squadra di rugby della ‘Verdi’ va pro-
prio in questa direzione. A febbraio,
comincerà ad allenarsi e speriamo di
avere presto un campo sportivo in-
terno dove poter far disputare i cam-
pionati studenteschi. 
E per finire il coro: cinquanta ragaz-
zini e ragazzine che uniscono le loro
voci per creare melodie meravigliose.
Questo, in fondo, è l’esempio che
stiamo seguendo: unire le nostre
forze per costruire una comunità mi-
gliore”.
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Maggiore sicurezza 
unendo le forze 
SIGLATO DAI COMANDANTI DI VENTI COMUNI IL PROTO-
COLLO OPERATIVO PER LA GESTIONE ASSOCIATA DELLA PO-
LIZIA LOCALE CHE RENDE ESECUTIVA LA CONVENZIONE
FIRMATA DAI SINDACI NEI MESI SCORSI 

“Gli interventi sulla sicurezza non pos-
sono essere improvvisati, ma richiedono
due azioni fondamentali: una di natura
politica, per esprimere la forte volontà
di sostenere progetti che accrescono
la tranquillità dei cittadini, e una tecnica
e operativa, che deve essere definita
direttamente da chi opera sul campo”.
Il sindaco Filippo Errante spiega così i
passaggi che hanno portato i coman-
danti di 20 Comuni a sottoscrivere, a
gennaio, il protocollo operativo che
rende esecutiva la convenzione firmata
dai sindaci nei mesi scorsi, con l’obiet-

tivo di gestire in forma associata ini-
ziative e progetti relativi al servizio di
polizia locale. L’ultimo ad aderire è
stato il Comune di Pieve Emanuele e a
breve ci sarà anche Motta Visconti. 
“Il protocollo - prosegue il sindaco - si
prefigge, da una parte, di promuovere
progetti tesi al miglioramento della
qualità del presidio del territorio e dal-
l’altra di razionalizzare i costi di gestione
dei servizi svolti dalla polizia locale”. 
Per dare concretezza al primo aspetto,
il protocollo prevede lo svolgimento
di servizi domenicali e festivi, con il
coordinamento di una o due centrali
operative (Corsico e l’Unione Fontanili),
così come di quelli serali e notturni
sul modello del progetto SMART re-
gionale, con frequenza mensile. 
Inoltre, si stanno programmando servizi
di polizia stradale congiunti, anche
durante la fascia oraria diurna e l’isti-
tuzione di nuclei interforze specializzati
per materia, che si attivano in caso di

necessità sul territorio dei Comuni ade-
renti. 
“Abbiamo già iniziato con Cesano Bo-
scone - precisa Filippo Errante - met-
tendo a disposizione la nostra centrale
operativa che coordina gli interventi
svolti nei giorni festivi e c’è un solo
ufficiale, una volta dell’uno e una volta
dell’altro comando, per coordinare le
operazioni di controllo in entrambi i
Comuni”. 

DIVENTANO 26 GLI “OCCHI ELETTRONICI” 
SUL TERRITORIO

Sbrogliata la matassa burocratica e tecnica, la città di Corsico ha ora a disposi-
zione altre sei telecamere per il controllo del territorio. Sono tutte gestite dalla
centrale operativa del comando della polizia locale e installate in alcuni punti
strategici del territorio, dove i cittadini hanno segnalato aggregazioni di persone,
con conseguenti atti vandalici, e le forze dell’ordine registrato situazioni di spac-
cio o furti. “Il progetto per l’installazione delle telecamere si era incagliato - spiega
il sindaco Filippo Errante - e siamo riusciti a individuare rapidamente una solu-
zione, per garantire maggiore sicurezza ai nostri cittadini. Infatti, le telecamere
si sono rivelate molto utili sia per verificare la dinamica esatta di alcuni incidenti,
ma anche per rintracciare i responsabili di alcuni atti criminosi, come gli autori
dell’omicidio avvenuto alla stazione l’anno scorso”. 
Hanno permesso, tra l’altro, l’arresto del rapinatore che aveva agito ai danni della
farmacia in piazza F.lli Cervi, ma anche di chi lanciava sassi contri i mezzi del-
l’Atm.

In questi giorni, sono state riposizionate
all’esterno del comando della Polizia lo-
cale, in via Caboto, le bandiere istituzio-
nali del Comune, dello Stato italiano e
della Comunità europea.

COMANDO DI VIA CABOTO:
ESPOSTE LE BANDIERE
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Alla “Casa dell’acqua” 
con la tessera sanitaria

DA MARZO IL COSTO DI GESTIONE SARÀ A TOTALE CARICO
DEL BILANCIO COMUNALE. L’ACCESSO SARÀ RISERVATO AI
CORSICHESI. L’OBIETTIVO PRINCIPALE È EVITARE LO SPRECO
DI UNA RISORSA FONDAMENTALE

“L’acqua è un bene prezioso, aiutaci
a preservarla”: con questo slogan an-
che l’Amministrazione comunale cor-
sichese ha deciso di adottare il si-
stema controllato di prelievo delle
tre tipologie di acqua offerte dalla
“casa” di via Alzaia Trento, lungo il Na-
viglio Grande all’altezza del ponte di
viale della Liberazione. 
“Abbiamo valutato - spiega l’asses-
sore alle politiche ambientali Cristina
Villani - che fosse necessario fissare
dei criteri di accesso, per evitare lo
spreco di una risorsa fondamentale.
In particolare, solo i cittadini di Cor-
sico possono usufruire del servizio,
utilizzando la propria tessera sanita-
ria, la CRS”. 
Solo i corsichesi quindi possono - in-
troducendo la tessera nell’apposito
dispositivo - prelevare un massimo
di 7 litri alla settimana di acqua gas-
sata, altrettanti di liscia e il medesimo
quantitativo per la gassata refrige-
rata. In totale, quindi, 21 litri alla set-
timana per ciascun componente del
nucleo familiare. C’è anche un limite
minimo di mezzo litro. 
“Un percorso obbligato - precisa il
sindaco Filippo Errante - per dare an-
che un messaggio contro lo spreco
di un bene che troppo spesso consi-
deriamo scontato e che rappresenta
una delle risorse più importanti of-
ferte dalla natura. La decisione che
abbiamo assunto non è comunque
una novità, perché già altri Comuni
l’hanno adottata con buoni risultati”.
Intanto, gli uffici tecnici sono al la-
voro per predisporre una gara d’ap-
palto per la gestione della casa del-
l’acqua, che da marzo sarà a totale
carico del bilancio comunale. Il costo
presunto annuale è di circa 14.500
euro. 
Occorrerà rispettare un piano di in-
terventi di manutenzione periodica
indicato dalla società erogatrice del-
l’acqua, Cap Holding spa. In partico-
lare, l’impianto dovrà continuare a

essere sanificato almeno sei volte
l’anno. Poi la ditta che vincerà la gara

dovrà occuparsi dei ricarichi di ani-
dride carbonica, della manutenzione
ordinaria, della pulizia costante degli
erogatori e della gestione del nu-
mero verde, oltre a provvedere ad al-
cune opere straordinarie. 
Cap Holding provvederà, sulla base
di una convenzione sottoscritta tra il
Comune e la società, a eseguire una
serie di interventi di manutenzione
straordinaria, con alcuni lavori di mu-
ratura, di imbiancatura e di sistema-
zione delle pareti di piastrelle intorno
agli erogatori. 

Il CAM è una stazione ecologica informatizzata itinerante creata per pro-
muovere e realizzare la raccolta differenziata. Ogni mese, il centro ambien-
tale mobile si posiziona in un’area diversa del territorio, a disposizione dei
cittadini, i quali vi possono portare: 
• elettrodomestici di piccole dimensioni (quindi non lavatrici, lavastoviglie

e frigoriferi) 
• tablet, cellulari, radio, cavi elettrici ecc.
• TV a schermo piatto fino a 21 pollici (non TV con tubo catodico)
• olio vegetale e minerale per un massimo di 5 litri, purché  in contenitori

di plastica
• pile-batterie, bombolette, spray, cartucce e toner per un massimo di 3

pezzi (non toner di grandi dimensioni)
• lampadine a basso consumo, per un massimo di 5 pezzi.
I prossimi appuntamenti con il CAM sono: giovedì 31 marzo in via Curiel,
nell’area mercato; sabato 30 aprile in via
Concordia/Turati (parcheggio al ponte pe-
donale); lunedì 30 maggio in via Don Tor-
naghi; giovedì 30 giugno in via Matteotti
(area Stella); sabato 30 luglio in via Iotti;
giovedì 18 agosto in via Marco Polo/Da
Vinci (parcheggio); giovedì 8 settembre in
via Copernico (stazione); sabato 29 otto-
bre in via Cavour/via Manzoni; lunedì 28
novembre in piazza Europa; giovedì 29 di-
cembre in via Curiel (area mercato).

A FINE MARZO, TORNA
IL CENTRO AMBIENTALE MOBILE
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UN SALUTO
A DON SAVINO

Nei giorni scorsi è deceduto don
Savino, parroco della chiesa SS. Pie-
tro e Paolo. Negli ultimi anni, stava
attraversando una situazione di
particolare sofferenza a causa di
una forma tumorale ai polmoni,
che ha intaccato con metastasi la
struttura ossea della spina dorsale.
È stato sottoposto a esami e analisi
cliniche all’ospedale Niguarda di
Milano, per poi iniziare una serie di
cure allo scopo di contrastare la pa-
tologia maligna. Purtroppo, non ce
l’ha fatta. 
Il sindaco e l’Amministrazione co-
munale, a nome di tutta la città,
hanno voluto esprimere il loro pro-
fondo cordoglio e ricordarlo per il
suo impegno e dedizione a favore
della comunità corsichese.

C’è tempo fino al 12 marzo prossimo per partecipare al bando che assegna
un contributo in aiuto della morosità incolpevole. Possono presentare la do-
manda al Punto Comune in via Monti 22 gli inquilini morosi o sottoposti a
procedura di sfratto per morosità nel territorio di Corsico.  L’insorgere della
morosità deve essere riconducibile a problemi di natura economica dell’in-
quilino in seguito a eventi negativi temporanei, indipendenti dalla volontà
dei soggetti, per i quali si prevede una potenziale risoluzione futura.
Tutte le informazioni e il modello per la domanda sono sul sito istituzionale
www.comune.corsico.mi.it. Per ulteriori informazioni e/o chiarimenti: tel.
02.4480.659/660.

CONTRIBUTI PER MOROSITÀ INCOLPEVOLE

“RSA aperta”: assistenza 
domiciliare per anziani

ANCHE PER IL 2016, REGIONE LOMBARDIA CONFERMA ALLA
RSA “IL NAVIGLIO” IL SERVIZIO DI ASSISTENZA DOMICILIARE
GRATUITA PER ANZIANI 

La “RSA aperta” è un innovativo pro-
getto promosso da Regione Lombar-
dia e rinnovato per tutto il 2016. Pre-
vede un intervento socio-assistenziale
gratuito e a domicilio a favore di per-
sone non autosufficienti e in condi-
zioni di fragilità che abbiano superato
i 75 anni oppure di persone affette da
demenza, decadimento cognitivo e
Alzheimer. Non vi sono limitazioni le-
gate al reddito.
La RSA “Il Naviglio”, in via Alzaia Trento
1, è un ente accreditato per erogare il
servizio di “RSA aperta”, che ha un ca-
rattere fortemente innovativo, perché

sformato in servizi socio-assistenziali
semplicemente presentandolo alla
struttura de “Il Naviglio”. Per ciascuna
tipologia di servizio e secondo un ca-
lendario concordato con le famiglie,
personale qualificato della RSA si re-
cherà a casa della persona anziana per
gli interventi previsti nel voucher. 
Per maggiori informazioni: RSA “Il Na-
viglio”, via Alzaia Trento 1, tel.
02.45713032, cell. 393.9949312.

consente un’assistenza qualificata con-
tinuativa senza necessità di ricovero
dell’anziano, il quale potrà continuare
a vivere nel proprio nucleo familiare e
a casa. 
Per usufruire delle prestazioni previste
dalla “RSA aperta”, è necessario rivol-
gersi all’azienda socio-sanitaria terri-
toriale. L’ASST, valutata l’idoneità del
soggetto richiedente, emetterà un
voucher gratuito, che potrà essere tra-
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Nuove procedure 
per la DID 
SONO STATE INTRODOTTE NUOVE REGOLE PER LA DICHIA-
RAZIONE DI IMMEDIATA DISPONIBILITÀ AL LAVORO DA
PARTE DEI CITTADINI DISOCCUPATI 

La Regione ha recentemente intro-
dotto nuove regole per la “Dichiara-
zione di immediata disponibilità al
lavoro” (DID) per cittadini disoccupati.
Sono considerati disoccupati “i la-
voratori privi di impiego che dichia-
rano, in forma telematica, la propria
immediata disponibilità allo svolgi-
mento di attività lavorativa e alla
partecipazione alle misure di politica
attiva del lavoro”. 
Nello specifico:
• i disoccupati non percettori di so-

stegno al reddito devono rilasciare
la DID autonomamente o con il
supporto di un operatore accredi-
tato ai servizi al lavoro, attraverso
il sistema informativo regionale

• i disoccupati non percettori di so-
stegno al reddito, che hanno già
rilasciato la DID, devono aggior-
nare/inserire la data di rilascio au-
tonomamente o con il supporto
di un operatore accreditato ai ser-
vizi al lavoro, attraverso il sistema
informativo regionale 

• i beneficiari di strumenti di soste-
gno al reddito devono inserire, at-
traverso il sistema informativo re-
gionale, la data della domanda di
richiesta del sussidio presentata
all'INPS, che equivale alla dichia-
razione di immediata disponibilità,
autonomamente o con il supporto
di un operatore accreditato ai ser-
vizi al lavoro.

Una volta effettuata la registrazione
on-line, il disoccupato dovrà stipulare
il Patto di servizio personalizzato
(PSP) per definire le modalità di par-
tecipazione ad attività utili all’ac-
compagnamento verso nuove op-
portunità lavorative. La procedura
dovrà essere effettuata contattando
l’operatore scelto - all’atto della re-
gistrazione della DID sul sito www.la-
voro.regione.lombardia.it - entro 15
giorni dalla data di presentazione
della domanda di sussidio a INPS
per beneficiario di strumenti di so-
stegno al reddito; entro 30 giorni
dalla data di registrazione per i di -
soccupati non percettori di sussidio.
Tutti le informazioni su www.citta-
metropolitana.mi.it.

Si celebrerà il 30 aprile prossimo, nel pomeriggio, il cinquantesimo anniver-
sario dalla fondazione del Gruppo alpini Corsico. Verrà organizzata una sfilata
che partirà da piazza Europa per raggiungere la Fontana dell’incontro in via
Cavour. Qui, a tutti i presenti verrà offerta polenta taragna. Il programma pro-
seguirà alle ore 21 con un concerto del gruppo corale ANA di Milano, con in-
gresso gratuito. “Un anniversario che rappresenta una grande festa per la
nostra città - dice il sindaco Filippo Errante - perché il Gruppo alpini è sicura-
mente una delle realtà associative più vivaci, attive e maggiormente impe-
gnate del nostro territorio. Ho avuto modo di apprezzare il loro impegno per
la collettività corsichese, seguendo da alcuni anni i progetti e le iniziative pro-
poste. Da quando sono stato eletto alla guida dell’Amministrazione comunale,
ho ritenuto fondamentale dare il massimo sostegno possibile a chi dedica,
con tanta passione, il proprio tempo agli altri, soprattutto a chi ha bisogno.
Così come agli studenti - prosegue il primo cittadino - insegnando loro il valore
della Costituzione e i principi della legalità”. Anche l’assessore all’associazio-
nismo Giacomo Di Capua ringrazia gli alpini, “perché sono un punto di riferi-
mento certo per la nostra città. Su di loro si può sempre contare ed è per
questo che abbiamo organizzato il Capodanno pensando di raccogliere fondi
che possano sostenere le attività che loro promuovono per Corsico”. 

Alpini: cinquant’anni a Corsico

COME DIFENDERSI DAI
CYBERCRIMINI E DAI

“MAGHI”
Prosegue il ciclo di incontri sul tema
della sicurezza organizzati dall’Am-
ministrazione comunale in collabo-
razione con l’Università UNISED:
dopo l’appuntamento del 18 feb-
braio, in cui sono stati trattati gli
aspetti psicosociali, le strategie di
prevenzione e i sistemi di autodifesa
psicologica e fisica per le donne, gio-
vedì 17 marzo si parlerà di “Cybercri-
mini & Co.: furto di identità, truffe,
adescamento, ricatti, cyberstalking,
cyberbullismo, pedopornografia,
diffamazione ecc.” e giovedì 21 aprile
di “Maghi e guaritori: alla scoperta
delle truffe che si nascondono dietro
le promesse di ricchezza, amori im-
possibili e guarigioni prodigiose”. Gli
incontri si svolgeranno alle ore 21
nella sala “La pianta” di via G. Leo-
pardi 7.
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Una festa 
di mille colori
PER IL CARNEVALE 2016 DECINE DI PERSONE, SOPRATTUTTO
BAMBINI, HANNO AFFOLLATO IN MASCHERA IL CENTRO STO-
RICO CITTADINO. I PICCOLI SONO STATI ACCOLTI DA UNA GIO-
STRINA, MA ANCHE DALLA PISTA DEL GHIACCIO PROPOSTA
PER LA PRIMA VOLTA ALLA FONTANA DELL’INCONTRO 

Il Carnevale 2016 è stato aperto da
una novità: la pista del ghiaccio, alle-
stita nel centro storico. Una sfida per
l’Amministrazione comunale, ma an-
che per il gestore che ha accolto l’in-
vito, senza alcun onere per le casse
pubbliche, dell’assessorato alla par-
tecipazione. 
“Volevamo proporre qualcosa di di-
verso – ha sottolineato l’assessore
Giacomo Di Capua – rispetto al pas-
sato, creando una sinergia con tutte
le diverse feste proposte in città, in
particolare con le parrocchie citta-
dine. La presenza di decine di per-
sone, soprattutto famiglie con bam-

vere partecipazione, socialità così
come fatto a partire dallo scorso Fer-
ragosto”.

bini, conferma che la nostra proposta
è piaciuta. In linea con la nostra vo-
lontà di vivacizzare la città, promuo-

Rimarrà attiva fino al 2 marzo la pi-
sta di pattinaggio sul ghiaccio alle-
stita in via Cavour, alla Fontana
dell'incontro. L’ingresso per un’ora
costa 7 euro. Sono previste tariffe
agevolate per tutte le classi degli
istituti scolastici di Corsico che vor-
ranno utilizzare l'impianto negli
orari didattici, prenotando telefo-
nicamente al 338. 911 4719: per gli
studenti il costo sarà di 3 euro,
comprensivo di ingresso alla pista
e di noleggio dei pattini. Ogni
alunno che pattinerà durante l'ora-
rio scolastico riceverà un buono
sconto utilizzabile nella fascia ora-
ria sia pomeridiana che serale. 

Fino al 2 marzo si pattina sul ghiaccio

LA SCUOLA DI MUSICA
SUONA IN REGIONE

La scuola di musica di Corsico “An-
tonia Pozzi” è stata scelta da Re-
gione Lombardia per tenere il
concerto inaugurale della stagione
2016 “Ragazzi che concerto”. L’ap-
puntamento è per domenica 6
marzo alle ore 15.30 all’auditorium
Gaber di Palazzo Pirelli, in piazza
Duca d’Aosta, a Milano. L’ingresso è
libero con prenotazione obbligato-
ria on-line al link www.consiglio.re-
gione.lombardia.it/concerto-6-mar
zo. Per ulteriori informazioni: tel.
02.67486358, e-mail ragazziche-
concerto@consiglio.regione.lom-
bardia.it.
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Quali interventi sono stati fatti nelle scuole
di Corsico? Quali gli interventi futuri? Queste
sono le domande alle quali vogliamo dare
una prima risposta attraverso queste poche
righe. 
Per la scuola primaria Copernico, grazie allo
stanziamento della legge sulla Buona scuola,
è stato assegnato un contributo pari a 3.600
euro (decreto MIUR n. 933 del 10/12/2015 di
approvazione della graduatoria regionale) che
consentirà di svolgere le indagini diagnosti-
che e di prevenire possibili crolli dei solai al
fine di garantire la sicurezza degli edifici sco-
lastici. A breve inizieranno le verifiche.
Attraverso l’operazione #Sbloccascuole,
prevista dalla legge di stabilità 2016, entro l’1
marzo 2016 il Comune di Corsico comuni-
cherà alla presidenza del Consiglio dei ministri
gli spazi finanziari di cui necessita per soste-
nere gli interventi di edilizia scolastica da rea-
lizzare per la scuola primaria Copernico. 
Per la scuola primaria Curiel, sono stati pre-
sentati due progetti che consentiranno di at-
tuare prima di tutto gli interventi di ristruttu-
razione, messa in sicurezza, efficientamento
energetico e realizzazione di infrastrutture di-
gitali. Il secondo progetto consentirà di riqua-
lificare l’impianto sportivo della scuola, tra-
mite la partecipazione al bando Fondo sport
e periferie (DL n. 185/2015). 
Anche per la scuola primaria Galilei e per la
scuola secondaria Verdi sono pronti dei
piani che consentiranno di adeguare i due
istituti alle esigenze degli utenti.
Questi sono alcuni dei progetti. Forza Italia
c’è, sta lavorando ed è consapevole che ci sia
ancora tanto da fare, ma si continuerà a lavo-
rare per mettere in sicurezza gli edifici di tutte
le scuole di Corsico. 

Gruppo consiliare 
Forza Italia

Il nuovo anno si è aperto con diverse novità
per le cittadine e i cittadini di Corsico: le opi-

nabili scelte dell’Amministrazione, tra intervi-
ste, articoli e trasmissioni TV, hanno contri-
buito a compromettere significativamente la
coesione sociale della nostra comunità. Il
provvedimento che dal 7 gennaio ha impedito
l’accesso al servizio mensa ai figli delle famiglie
con morosità e ritardi nel pagamento delle
rette della mensa scolastica ha evidenziato
una scarsa volontà di collaborazione e comu-
nicazione con scuole e famiglie, creando disagi
per dirigenti e insegnanti, difficoltà e divisioni
tra bambini e famiglie. Anche lo scenario so-
cio-culturale della città non è dei migliori, con-
siderando le associazioni ancora “a spasso”
senza una sede, i tagli alle attività culturali, bi-
blioteche che vengono chiuse e chissà cos’al-
tro ci aspetta. In questo preoccupante scena-
rio, Insieme per Corsico ha sentito la necessità
di dar vita a uno strumento che raccontasse
la situazione sociale e politica della città,
dando spazio e voce alle problematiche ed
esigenze della comunità. E così il 30 gennaio
è uscita “La Voce di Corsico: otto pagine di
notizie, fatti, riflessioni e aggiornamenti so-
cio-politici, in un progetto volto a portare
avanti il nostro impegno per il bene comune
e il futuro della nostra città. Vogliamo avvici-
nare la società all’amministrazione della città,
attraverso un’opposizione costruttiva che su-
peri le distanze e gli ostacoli che l’attuale ge-
stione comunale sta costruendo, di fatto al-
lontanandosi dalla comunità e creando
frammentazione ed esclusione sociale. Per
proposte scrivete a: insiemepercorsico@
gmail.it.

Gruppo consiliare  
Corsico per Masiero

Mentre il governo Renzi, lo scorso dicembre,
ha bocciato la proposta di emendamento alla
legge di stabilità presentata da Fratelli d’Italia
- Alleanza Nazionale che chiedeva di escludere
dal calcolo ISEE le pensioni di invalidità e le
indennità di accompagnamento, la nostra Am-
ministrazione comunale ha lavorato per isti-
tuire un regolamento ISEE unico per tutti i Co-
muni del sudovest milanese. 
Da una parte c’è chi si riempie la bocca di pa-
role come “sociale”, dall’altra chi tutti i giorni
lavora per difendere e tutelare gli interessi dei
più deboli. L’ISEE rappresenta infatti la porta
d’accesso ai servizi alla persona e per la prima
volta tale accesso sarà garantito in modo uni-
forme a tutti i cittadini residenti nell’area del

corsichese.
Partendo da questo regolamento, che non
deve restare lettera morta, i Comuni avranno
la possibilità di adottare provvedimenti mi-
gliorativi per garantire gli anziani, i disabili, le
famiglie numerose e i tanti cittadini sottoposti
a sfratti.
Lo forte vocazione sociale di Fratelli d’Italia
sarà da sprone affinché la Giunta si attivi in tal
senso. 

Lisa Di Leo
capogruppo Fratelli d’Italia 

Alleanza Nazionale

Quando leggerete questo articolo, forse l’aspra
polemica intorno alla vicenda delle rette del
servizio di refezione scolastica non pagate si
sarà attenuata. Resterà comunque l’eco di una
delle pagine più nere della nostra città: la le-
gittima pretesa da parte dell’Amministrazione
di recuperare i crediti della collettività (cui il
sindaco ha dato corso con metodi inqualifi-
cabili), unita all’impossibilità di onorarli o alla
negligenza da parte delle famiglie, ha esposto
alcuni bambini corsichesi a situazioni di
estremo disagio alle quali solo l’esemplare ri-
sposta di scuola e genitori ha impedito di as-
sumere proporzioni maggiori. Tutta questa
amara vicenda ha un unico denominatore co-
mune: l’irresponsabilità. Quella di quelle
mamme e papà che hanno sacrificato i propri
figli pur di farla franca e sottrarsi ai propri do-
veri di cittadini; ma anche quella di chi si è as-
sunto il compito di governare e con questa
condotta incosciente ha trascurato una parte
della città, quella più indifesa. Una seria verifica
delle condizioni di queste famiglie da parte
dei servizi sociali è doverosa e ormai impro-
rogabile: perché attendere 3 anni per emettere
le cartelle esattoriali? Perché non si è mai giunti
alle misure di cautela previste dalla legge, dal
blocco delle auto dei debitori fino al prelievo
forzoso di una parte del loro salario? Forse è
giunto il momento di applicare le norme in
maniera più efficace. Nel frattempo, si conti-
nua a inciampare nelle voragini del piazzale
antistante il cimitero (e non solo): “Non ab-
biamo soldi e non sapremmo nemmeno dove
andare a prenderli” è la risposta dell’assessore
di riferimento. È la solita solfa! 

Maurizio Magnoni
capogruppo Insieme per Corsico

UN REGOLAMENTO ISEE UNICO
PER TUTTO IL SUDOVEST 

È USCITA “LA VOCE DI CORSICO”

COSA FORZA ITALIA STA FACENDO:
GLI EDIFICI SCOLASTICI

CHE INCIAMPO!

GRUPPI CONSILIARI
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Per attuare la soluzione adatta a risolvere il
problema della mensa, occorre compren-
derlo a fondo. Ecco i numeri:
• 1.227.317,36 euro il credito cumulato dal

1 settembre 2009 al 30 aprile 2015
• 174.301,81 euro il recupero effettuato al

15 gennaio
• 385.485,03 euro la cifra oggetto di ra-

teizzazioni anche ventennali. Al 15 gen-
naio questa non era stata ancora incassata.

Questi i dati sulle utenze:
• 486 i figli di inadempienti a settembre
• 78 i figli di inadempienti al 15 gennaio.
408 quindi i figli o di chi ha saldato il debito o
di chi ha chiesto di rateizzare. 667.530,52 euro
quindi si riferiscono ai 78 casi in sospeso e a
chi non ha più figli a mensa.
Chi pur potendo pagare non lo fa va per-
seguito: costoro devono pagare senza se e
senza ma. Servono quindi azioni per recupe-
rare tutto il credito possibile. Come? Per prima
cosa distinguendo i bisognosi dai furbetti;
ciò sarebbe dovuto avvenire a settembre, con-
vocando i genitori dei 486 bambini tramite i
servizi sociali. Da un lato si sarebbe venuti in-
contro ai bisognosi, dall'altro si sarebbero
messi alle strette i furbetti, attuando fermi am-
ministrativi, trattenendo il quinto dello stipen-
dio e avviando procedure per pignorare i beni
mobili.
Ciò avverrà dopo un accordo firmato il 26 gen-
naio tra Comune, scuole e provveditorato, e
solo per i 78 casi rimanenti. Ciò consentirà di
erogare pasti fino al 29 febbraio, ma occorreva
collaborare con le scuole e convocare le fa-
miglie fin da settembre, per evitare a qualche
furbetto di poter richiedere di rateizzare.

Gruppo consiliare Partito Democratico

La nuova Giunta, a differenza della precedente
e nonostante l’avvio della Città metropolitana,
è particolarmente impegnata sul fronte della
collaborazione tra i Comuni del nostro com-
prensorio.
Ora, non si tratta qui di recuperare ruoli guida
o primati che, comunque, Corsico ha sempre
avuto nella sua storia, ma piuttosto di agire
nella consapevolezza che la collaborazione in-

tercomunale è sempre più necessaria. 
La competizione internazionale ed europea è
sempre più concentrata sul ruolo dei circuiti
urbani integrati. È in questo senso che assume
importanza vitale la Città metropolitana mi-
lanese e, di conseguenza, il necessario rilancio
della politica di collaborazione tra i Comuni
dell’hinterland.
La nuova Giunta Errante dimostra di posse-
dere questa consapevolezza. L’accordo inter-
comunale sulla Polizia locale ne è una dimo-
strazione concreta e inequivocabile. Accordo
che prevede la collaborazione anche con le
altre forze dell’ordine presenti sul territorio. 
La nuova Amministrazione Errante sta rico-
struendo il ruolo di interlocutore costruttivo,
concreto e affidabile della città di Corsico in
tutti gli ambiti di collaborazione amministra-
tiva intercomunale. Anche in tema di politiche
sociali, in particolare realizzando una nuova
governance negli interventi rivolti alla terza
età. 
Il nostro auspicio è che tale collaborazione e
questo confronto continuino nell’interesse del
nostro territorio nella sua interezza. Per con-
fermare la promessa del nostro impegno per
una politica del FARE. Senza indugi.

Francesco Grieco 
capogruppo Corsico Vivere

C’è una differenza tra la politica delle chiac-
chiere, dei buoni propositi mai attuati e quella
del fare. Noi preferiamo quest’ultima, cer-
cando la più ampia collaborazione con il
mondo associazionistico. Perché le risorse
sono sempre più scarse, gli spazi a disposi-
zione sempre meno per accontentare tutti. I
nostri assessori Perrotta e Di Capua hanno in-
dividuato soluzioni per ridurre gli enormi spre-
chi del passato e offerto nuove opportunità
alle associazioni cittadine, ricercando un dia-
logo costante. Naturalmente ci aspettavamo
che la minoranza reagisse, addirittura spin-
gendosi a dire che con le associazioni si è
creato un clima “freddo” a causa nostra. 
Però sono i fatti a smentirli. L’assessore Di Ca-
pua, insieme al collega Mei, ha dialogato con
i presidenti, si è confrontato per cercare di am-
pliare l’offerta sul territorio e trovare una so-
luzione per gli spazi fino ad ora inutilizzati,
quindi un pesante costo sul bilancio comu-
nale. 
Le stesse associazioni coinvolte hanno ringra-
ziato. Perché abbiamo un piano e lo abbiamo
chiaramente condiviso. Si è riusciti a risolvere
vecchie vicende che, per incapacità, inerzia o
volontà, non erano mai state neanche affron-
tate. Ci riferiamo, ad esempio, a Corsico Soc-

corso, che ha trovato una sede più grande. A
Legambiente, che ha ringraziato per la nuova
sede, a Buonmercato, al quale abbiamo pro-
posto due nuovi spazi più funzionali. La nuova
sede al Centro ascolto Caritas, l’Auser, La Spe-
ranza, la Chiesa evangelica, il CSC, Impianti
sportivi, Noi di Corsico e molte altre. Al “freddo”
ventilato dal consigliere Masiero, noi rispon-
diamo con il calore di tutte associazioni!

Gruppo consiliare 
Lega Nord Salvini Corsico 

Tutelare i bambini dovrebbe essere LA priorità,
ma dal 7 gennaio 2016, l’Amministrazione ha
escluso dal servizio mensa scolastica i non in
regola con i pagamenti. Sanzionare i morosi è
condivisibile, ma il caso, giunto persino agli
onori delle cronache nazionali e internazionali,
è stato gestito in maniera non trasparente.
500 famiglie morose e un debito intorno al
milione di euro; il condizionale è d'obbligo
perché i dati li apprendiamo solo dalla stampa.
400 soggetti avrebbero regolarizzato la pro-
pria posizione, saldando o rateizzando con
rate da 10 euro. Ma quali sono i criteri applicati
per concedere il rientro rateizzato? Situazione
patrimoniale? Lavorativa? Familiare? Ad alcuni
sarebbero state inviate richieste di pagamento
senza dettagli sulle rate non pagate, impe-
dendo la verifica sulla veridicità delle stesse.
Noi proponiamo alcune possibili soluzioni al-
ternative: introduzione del baratto ammini-
strativo, cioè la possibilità di rientrare del pro-
prio debito con il Comune fornendo lavoro;
inserimento tra le voci del marketing territo-
riale di interventi in aiuto degli studenti con
situazioni familiari disagiate; approvazione
della mozione M5S in Consiglio regionale con-
cernente l’opzione per gli studenti di portarsi
il pranzo da casa. Se applicata con i dovuti cri-
teri, la mozione potrebbe aiutare famiglie e
bambini in difficoltà, senza mortificarli e senza
incidere sul ruolo educativo del tempo usato
per il pranzo. Le nuove generazioni dovreb-
bero essere il centro di gravità su cui costruire
la società futura: nessuno deve rimanere in-
dietro, specialmente i bambini.

Gruppo consiliare 
Movimento Cinque Stelle

UN IMPEGNO COSTANTE PER LE
ASSOCIAZIONI

IL NOSTRO IMPEGNO PER UNA 
POLITICA INTERCOMUNALE

MENSA SCOLASTICA: NUMERI E SO-
LUZIONI CONCRETE DA ADOTTARE



€ 
0,

77

Lunedì 21 marzo 2016 ore 20.15
IN DIRETTA DA LONDRA

BORIS GODUNOV di Modest Musorgskij
Direttore d'orchestra: Antonio Pappano
Regia: Richard Jones
Coro e Orchestra della Royal Opera House
Opera in 3 atti| Durata: circa 3 ore
(cantata in russo con sottotitoli in italiano)
Bryn Terfel è il protagonista di questa opera magnifica sui pericoli del potere, al fianco di  John
Graham-Hall, il furbo Principe Shuisky, e John Tomlinson, il monaco vagabondo Varlaam

Martedì 5 aprile 2016 ore 21.00 
TEATRO DAL VIVO

IL CAPO DEI MIEI SOGNI di Sara Palma e Daniele Benedetti
Con: Ussi Alzati, Michele Costabile, Marcella Formenti, Flavio Francucci, 
Massimiliano Vado
Regia: Roberto Marafante
COMMEDIA VINCITRICE III EDIZIONE DEL CONCORSO "UNA COMMEDIA IN CERCA DI AUTORI" 
Il dottor Lamberti, stimato e super professionale creativo pubblicitario, è strozzato dai de-
biti di gioco e vittima di un allibratore. Un gruppo di irresistibili impiegati contabili di una
nota agenzia pubblicitaria se lo ritrova come capo. Lo adoreranno, ma lui non è lì per ciò
che pensano: il suo ingrato compito è quello di licenziarli tutti. Lamberti raggiungerà il
suo obiettivo percorrendo una strada... creativa!

Mercoledì 6 aprile 2016 ore 20.15
IN DIRETTA DA LONDRA

GISELLE
Coreografia: Marius Petipa, sulle coreografie di Jean Coralli e Jules Perrot
Musica: Adolphe Adam, rivista da Joseph Horovitz
Orchestra della Royal Opera House
Balletto in 2 atti - Durata: circa 2 h. e 15 minuti
Giselle è la quintessenza del balletto romantico, è una storia d'amore che inizia nel mondo
reale per continuare oltre la morte. Interpretare il ruolo della protagonista rappresenta
una delle sfide più grandi del repertorio del balletto. Giselle si trasforma da un'innocente
contadina, ingannata dall'amore, in uno spirito misericordioso che salva il suo amore
dalla morte

Giovedì 14 aprile 2016 ore 21.00 
TEATRO DAL VIVO

PERFORMANCE Con Virginia Raffaele
Regia: Giampiero Solari
Dal palco di Sanremo al palco del Cristallo!
Virginia Raffaele porta nei teatri le sue maschere più popolari: Ornella Vanoni, Belen Rodri-
guez, il Ministro Boschi, la criminologa Bruzzone e tante altre ancora. Donne molto diverse
tra loro, che tra arte, spettacolo, potere e politica sintetizzano alcune delle ossessioni ricorrenti
della società contemporanea: la vanità, la scaltrezza, la voglia di affermazione e, forse, la
scarsa coscienza di sé. Il tutto raccontato attraverso la lente deformante e irriverente dell'ironia
e della satira, tipici elementi che compongono lo stile di Virginia Raffaele.

IN PROGRAMMAZIONE
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